

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVII

Suscripciones.
En Granada, un mes... 6 reales.
En el resto de la Península, tres meses... 5 pesetas.
En el Extranjero, seis meses... 18 francos.
(La suscripción de fuera se paga por adelantado)
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

Inserciones.
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana... 10 céntimos.
Esquelas mortuorias.—Sencilla en 3.ª plana... 8 pesetas.
Comunicados.—De 2 a 100 pta. línea, a juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa).
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Núm. 13.769

Miércoles 20 de Diciembre de 1905

Director y Propietario, Luis Seo de Lucena.

Miércoles 20 de Diciembre de 1905

Cepas americanas.

Para servir a nuestra numerosa clientela empezaremos este año al arranque de plantas en 1.º de Diciembre, operación que deseáramos viésemos para su satisfacción todos los compradores. Las grandes cantidades que en ingertos y barbados tenemos disponibles, nos permiten hacer durante el mes de Diciembre la siguiente oferta extraordinaria en obsequio de los viticultores:
Ingertos para parrales: hermosas plantas de dos años, con tres y cuatro metros de altura en toda clase de uva, desde 1 pta.
Ingertos para ballestón: magníficos, desde 0'50.
Ingertos para viña, en toda clase de frutos para vino desde 0'20.
Barbados Rupestris de todas clases desde 20 pta. millar.
Estacas para plantaciones desde 5 id. id.
Plantas todas de gran confianza y puramente seleccionadas
Patatas francesas para semilla a 2 pesetas arroba.

Giraud y Leyva.
Huerta de la Torre.—GRANADA

Para regalos de Pascua

pedid en el café de EL SIGLO y en los principales establecimientos de coloniales, los ricos vinos de mesa de La Vinícola Española, bodegas de Salvador Monfroy. Hay cajas y cestos especiales, sin recargo en el precio, de una y de dos docenas de botellas. Precio de cada botella, sin casco: 60 y 70 céntimos, y una peseta, según marca.

El secreto de San Jerónimo está en la beneficencia combinación de sus compras.—Pedid detalles.—Zacatín 33.

Bazar de Londres de Miguel Parra Vellido
Gran Vía de Colón 10.

Esta casa, que goza de tan merecida fama en toda la provincia por la construcción tan sólida y esmeradísima de sus muebles, puede competir, sin duda, con todas las de su clase, como lo tiene acreditado con los mismos, no solamente por su estilo elegante y de buen gusto artístico, cuanto por lo económico de sus precios. Las personas de buena posición, se muestran orgullosas, al decir que sus casas han sido amuebladas con los santos muebles del Bazar de Londres. Es, sin disputa, esta casa la única que se ha colocado a la altura de los mejores bazares de las principales capitales de España.

La Bolsa.

Si hubiera de juzgarse de la situación del mercado bursátil sólo por los resultados definitivos de la semana, podría creerse que había reinado durante la misma la flojedad, y que el mercado modificado su orientación. Sin embargo, no es así, porque hay firmeza, y no se teme que surja la baja ni sobrevienen sucesos imprevistos. Las cotizaciones han seguido el curso siguiente:
Interior, 79'40, 79'50, 79'60 79'55, 79'50 y 79'35 al contado, y 79'50, 79'60, 79'55 y 79'40 a fin de mes.
Amortizable, 98'45, 98'50, 98'70, 98'60, 98'50 y 98'45.
Las acciones del Banco de España pierden 1'50, y las de Tabacos han descendido 2'50.
Las del Banco Español de Crédito se hicieron a 102'50 y 102 precio inferior al que valen, dado el dividendo repartido. Las Azucareras han mejorado algo las preferentes, de 70'50 a 72, y las ordinarias, de 37 a 38'50. Sus obligaciones se mantienen a 96'50.
El cambio internacional ha retrocedido un poco, 100 céntimos, quedando los Francos a 27'35.
He aquí la cotización comparada de la semana:

Valores del Estado	Día 9	Día 16	Diferencia
por 100 Interior...	79 45	79 35	+ 10
por 100 Amortizable...	98 50	98 45	+ 5
Valores mercantiles			
Banco de España	436 00	434 50	+ 1 50
Compañía de Tabacos	390 00	387 50	+ 2 50
Octubros Banco Hip. de A.	301 00	298 00	+ 3 00
Cambios			
Londres	21 50	21 50	0 00
París	27 35	27 35	0 00

La zambomba.

Es uno de los instrumentos de hacer ruido más antiguos que se conocen. Como quiera que siempre hubo a mano una vasija de barro rota, un trozo de piel, un bramante, no muy grueso y un pedazo de junco amarillo, el origen de la zambomba es tan antiguo como el de las flautas de caña que las inventó Tubal, nieto de nuestro padre Adán. La flauta entró inmediatamente en

No precisamente por el monótono letrillas que se acompañan con las sonar de las zambombas, sino por las zambombas.
José M. BUENO PARDO.

Actualidades

Las huelgas en Rusia



En San Petersburgo han estallado nuevas e imponentes huelgas, que las fuerzas del Czar procuran apaciar tranquilamente a tiro limpio. Los obreros quieren imponer la jornada de las ocho horas y al acabar estas abandonan los talleres, organizando una resistencia pasiva tremenda, que por la violencia del ejército se transforma frecuentemente en batallas campal sangrienta y horrible.

La intervención de los obreros en favor de los amotinados, de Cronstadt principalmente, ha influido en el ejército de un modo alarmante, dando ocasión a escenas como la que representa nuestro grabado de hoy. La oficialidad vigila los cuarteles, acorta las horas de permiso a los soldados y sin embargo abren las mayores injurias. La lucha del pueblo contra la tiranía será siempre heroica.

Un limpiabotas audaz

Lo es el conocido en los Estados Unidos por el nombre de guerra «Frisco Kid», que significa «el niño de San Francisco»; el suyo de pila es Fred Raick. El tal se ha propuesto nada menos que lustrar las botas a todos los jefes de Estado del mundo.

A los 15 años de edad el joven Frisco, provisto de su caja y cepillos, abandonó la ciudad de San Francisco, y a pie, se encaminó a San Luis, con objeto de visitar su Exposición.

Ejerciendo en aquella ciudad su industria, se forja el capricho de lustrar las botas al presidente de la República. Conseguido esto, marchó a Londres, donde instruyó las del rey Eduardo y recientemente ha obtenido igual distinción de Mr. Loubet.

Ahora se dice que camina hacia Berlín y San Petersburgo, dispuesto a ejercer su profesión con el Kaiser y el Czar.

Miscelánea Participaciones

De dos a cuatro de la tarde, podrán solicitar nuestros suscritores participaciones de una peseta en el

Núm. 3.299

de la Lotería de Navidad, con arreglo a las condiciones que ya conocen.

Advertimos a los señores suscritores que han tomado participación en el 8.394, que dichas participaciones son nulas porque el número está equivocado, y les rogamos que se tomen la molestia de pasar por esta Administración, a la hora que gusten, para canjearlas por las correspondientes en el número 8.344, que es el que obra en nuestro poder.

Decano. Ha sido fallado en el Supremo favorablemente para el Ayuntamiento el pleito que éste mantenga sobre nombramiento de Decano del Cuerpo médico municipal a favor del ilustrado Dr. D. Juan de Dios Simancas.

La elección de Illora

Ayer se repitió en Illora la elección en las secciones 1.ª, 3.ª y 4.ª, cuyas urnas fueron rotas el domingo.

Por la tarde se recibió en el Gobierno civil un despacho oficial depositado en Illora, a las dos de la tarde, manifestando que la elección se deshizo sin incidentes y con la mayor tranquilidad.

Las noticias particulares que llegaban a esta capital concordaban con las oficiales, agregando además que los amigos del Sr. García Valdecasas se habían abstenido de intervenir en la lucha.

Ayer se repitió en Illora la elección en las secciones 1.ª, 3.ª y 4.ª, cuyas urnas fueron rotas el domingo. Por la tarde se recibió en el Gobierno civil un despacho oficial depositado en Illora, a las dos de la tarde, manifestando que la elección se deshizo sin incidentes y con la mayor tranquilidad.

Las noticias particulares que llegaban a esta capital concordaban con las oficiales, agregando además que los amigos del Sr. García Valdecasas se habían abstenido de intervenir en la lucha.

Salón Iris.

La recaudación obtenida por la empresa de este coliseo en la función celebrada el día 17 a beneficio de la Asociación granadina de caridad asciende a 1.007'50 pesetas, incluidos todos los ingresos.

Como se ve por la anterior cifra el resultado no puede ser más favorable, por el cual felicitamos a los organizadores del espectáculo.

La referida cantidad ha ingresado íntegra en la caja de la Asociación, pues todos los artistas y dependientes del Salón han prestado esa noche sus servicios gratuitamente, la empresa general de Electricidad dio la luz en igual forma y la empresa abona de su bolsillo particular los demás gastos de billeteaje, carteles, prospectos, timbre, contribución, casa, etc.

A Sevilla. Para Baeza y Sevilla marcharon ayer los señores D. José Luis Andrade y D. Antonio Muñoz Pérez.

En la Diputación

El presupuesto

Ayer se recibió en el Gobierno civil el presupuesto provincial habiendo sido aprobado por la Dirección general de Administración local.

Se acepta desde luego el déficit de 12.500 pesetas y se restablecen los sueldos de los empleados facultativos que recurrieron en alzada, los cuales por lo tanto no son sometidos a la rebaja de los sueldos acordada por la Asamblea.

Los empleados cuyos sueldos se respetan son: el secretario de la Diputación, el contador, el arquitecto, el director de Obras públicas provinciales, el secretario de la Junta de Instrucción pública a quien se le reconoce el derecho a las 750 pesetas de gratificación, y la regente de la Escuela granadina aneja a la Normal de Maestras doña Concepción de Mora a quien también se le restablecen las 500 pesetas a que tiene derecho.

El déficit, pues, con que ha sido aprobado el presupuesto se eleva a veinte mil pesetas, pero según parece la Dirección general cree podrá llegarse a la nivelación no gastando todo el crédito asignado a algunas partidas.

Acerca de estos propósitos decía ayer un competente funcionario, que serán muy laudables; pero que en la práctica resultarán un fracaso completo, esperándose que el año próximo sea aún más escabrosa que el presente la buena marcha administrativa de la Diputación.

Lo único que puede salvar la situación es que se libre a la Corporación de la enorme carga que sobre ella pe-

sa con los doce mil anuales, que contribuye a las obras del nuevo Instituto, haciéndose cargo de ellas el Estado directamente.

El presupuesto lo pasará hoy el Gobierno civil a la Diputación.

Los suministros

Según aseguraban ayer los señores Ordenador de Pagos y vicepresidente de la Comisión provincial, podrá atenderse al pago de los suministros del mes corriente sin grandes dificultades.

Los contratistas que se resistían a suministrar la segunda quincena porque aún no se les había pagado la primera, seguirán llevando viveres ante la promesa de que en breve cobrarán la anterior, y para la segunda si no hubiera dinero en caja, se les darán cartas de pago.

Todo ese programa tiene una segunda parte que es su difícil cumplimiento.

A Madrid. En el correo de ayer marcharon a Madrid los diputados provinciales por Motril D. Francisco de P. Rojas y D. Ramón Fernández Mir que van a gestionar cerca de la Compañía General Azucarera la elevación del precio de la caña. Con el Sr. Fernández Mir marchó su distinguida y bella esposa.

Los tranvías

Desgracia evitada

Ayer, al mismo tiempo que salía del convento de la Encarnación un caballero embozándose en la capa, y se disponía a cruzar la acera, se le echó encima un tranvía que pasaba a gran velocidad.

Cuando ya la plataforma del motor tocaba al caballero amenazando arrojarle, el Sr. D. Miguel Gordillo, que transitaba por la calle de San Jerónimo, y se apercibió del inminente riesgo que corría aquel, se adelantó sobre él, y haciendo un esfuerzo supremo consiguió sacarle de la vía y arrojarle en la acera, librándole así de una muerte segura.

Las personas que presenciaron el hecho felicitaron al Sr. Gordillo por su arrojo y oportunidad.

Las luces.

Muchas personas se han acercado a esta Redacción quejándose de que no se observe escrupulosamente el orden de que cada tranvía lleve un cristal de determinado color, según la línea cuyo recorrido hacen.

Con cierta frecuencia ocurre, nos dicen, que el tranvía de Cocheras lleva la luz blanca, en vez de roja, como tiene acordado la empresa, originándose de esa manera molestias y perjuicios al público.

Trasladados a la empresa las anteriores líneas.

Regreso. Ha regresado a esta capital el distinguido contratista don Rafael Montesinos, que acaba de girar una visita a las obras de construcción del ferrocarril de Guadix a Baza.

De Guadix a Baza

Informes que se tienen por fidedignos nos permiten asegurar que se han exagerado las noticias que en un principio se transmitieron acerca del desnivel que se produjo en el puente de Gor.

Según los informes a que nos referimos, no habrá que destruir el puente, porque se ha comprobado que uno de los estribos descansa sobre terreno firme. Por consiguiente el daño es menor que lo que en un principio se supuso.

La locomotora llega ya a Hernán Valle, los trabajos siguen con actividad y es probable, casi seguro, que la nueva línea pueda inaugurarse en Mayo.

En los Escolapios. El domingo último se verificó en el Colegio de los PP. Escolapios, la repartición y entrega de premios a los niños que asisten a las escuelas de primera enseñanza.

El acto fué solemnisimo, siendo presidido por el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo.

Además de los premios por la aplicación de los niños, se entregaron a estos ropas, teniendo en cuenta los que pertenecían a familias pobres.

Ayuntamientos

Han sido aprobados los presupuestos ordinarios para el año próximo, de Bérchules, Aldéire, Alcudia é Izbor y Tablate.

En el Circolo Católico. En las próximas festividades de Pascuas se celebrarán en el Circolo Católico de Obreros tres funciones a cargo del cuadro de declamación de dicha sociedad.

El programa es el siguiente: Para el lunes 25 del corriente se representará el juguete cómico en un

acto; *Los coheles*, el espléndido monólogo original de D. José Díaz Vázquez titulado *Don Abel* y la zarzuela en un acto *Los chicos de la escuela*.

El segundo día de Pascua, a las tres y media de la tarde, una divertida función en obsequio de los niños de las escuelas del Ave María.

El día 27, a las ocho de la noche, se pondrá en escena una bonita comedia y *Colorín colorao*.

La función benéfica.

La comisión representativa de la Facultad de Derecho organizadora de la función a beneficio de las Escuelas del Ave María, antes de hacer entrega de los fondos recaudados al ilustre fundador de las indicadas escuelas don Andrés Manjón, cree de indiscutible necesidad y un deber sagrado hacer públicas algunas modificaciones que han sido preciso llevar a efecto en la partida de gastos e ingresos, después de haberse publicado en la prensa las cuentas que creamos definitivas.

Cuando esta comisión fué a recabar el apoyo del distinguido primer actor D. Luis Echaide con el objeto de organizar la expresada función, dicho señor, como granadino, como antiguo discípulo y gran entusiasta en todo cuanto atañe a D. Andrés Manjón y sus escuelas, acogió con gran entusiasmo dicha idea, comprometiendo no solo a trabajar gratis él y la señora Aranz, sino a pagar de su bolsillo particular toda la compañía. Así lo hicimos constar en nuestro último sueldo. Pero ha llegado a nuestros oídos que el Sr. Echaide viene experimentando a diario pérdidas de alguna consideración; en vista de esto, nosotros creyendo hacernos con ello eco de la opinión de nuestros compañeros que nos hicieron el honor de nombrarnos sus representantes, juzgamos como un deber de delicadeza no admitir el ofrecimiento de nuestro querido paisano, aunque por esto no disminuya nuestra gratitud hacia él por sus entusiastas y loables intenciones. En consonancia con todo esto, esta comisión tuvo el gusto de saludarle anteayer y entregarle al mismo tiempo 800 pesetas para pago de las segundas partes de la compañía por el tan brillantemente dirigidas, haciéndole presente que a ello solo nos movía el deseo de no irrogarle nuevos perjuicios, pero nunca atendiendo a indicaciones de personas completamente extrañas a esta comisión y a la Facultad de Derecho.

Otra partida de gastos es la relativa al impuesto de timbre. El Estado cobra el 10 por 100 de las localidades y entradas que resultan vendidas en esta clase de espectáculos.

En nuestra cuenta anterior se omitió esta partida, porque al no ser cobrada hasta anteayer ignorábamos a lo que pudiera ascender. Su importe, como más abajo expresamos, es de 166'34, es decir, el 10 por 100 de las localidades vendidas en taquilla al precio de costumbre.

Con relación a los nuevos ingresos debemos hacer público que se han recibido donativos de los Sres. Ortega Andrés, Buenos Bataller y Marqués de Portugal.

El resumen general de gastos e ingresos es como a continuación consignamos:

Ingresos.	Pesetas.
Quedaban en caja...	3.862'20
Donativos recibidos desde que se publicó nuestra cuenta anterior...	150'00
Total...	4.012'20

Gastos.	Pesetas.
A la compañía del señor Echaide...	300'00
Impuesto de timbre...	166'34
Total...	466'34

Resumen total.

Ingresos...	4.012'20
Gastos...	466'34
Total...	3.545'86

Esta comisión tuvo ayer el gusto de visitar y entregar al Sr. D. Andrés Manjón dicha cantidad, quedando este muy satisfecho por los sentimientos altamente generosos que existen en Granada y su provincia hacia sus escuelas y dando repetidas veces las gracias a todos los que han contribuido con donativos, entregándonos unos ejemplares titulados «El pensamiento del Ave María» para repartirlos entre aquellas personas que podamos particularmente hacerlos.

Granada 20 de Diciembre de 1905.—La Comisión.—Antonio Rosales Villa Real, Antonio Ortega Molina, Valentín A. de Cienfuegos y Francisco de P. Rojas de Rojas.

Carterías. La Dirección de Correos ha dispuesto que el peatón conductor de la correspondencia del

Tocón a Villanueva Mes. Moralada de Zafayona y el Turno, deje de servir el segundo de dichos pueblos. Será servido por un peatón desde Tocón directamente.

Personal

De la magistratura.

La última combinación firmada por el Rey es como sigue:
Trasladado a presidente de Sala de la Audiencia territorial de Zaragoza a don Manuel Velasco y Bergel, presidente de la provincial de la misma.

Idem id. promoviendo a presidente de la Audiencia provincial de Granada a D. Manuel Grande y Arbiol, magistrado de la de Zaragoza.

Idem trasladando a magistrado de la Audiencia territorial de Zaragoza a don Jacinto Jarak y Fernández, magistrado de la provincial de la misma.

Idem nombrando magistrado de la Audiencia provincial de Zaragoza a don Francisco Javier Lapoya y Elorz, fiscal de San Sebastián.

Idem trasladando a magistrado de la Audiencia de Barcelona a D. Alberto Ripoll y Castro, que lo es de la de Valencia.

Idem promoviendo a magistrado de la Audiencia de Valencia a D. Enrique Zaldívar y Ruiz, que lo es de Tarragona.

Idem id. a fiscal de San Sebastián a don José López Díaz, magistrado de la de Toledo.

Idem trasladando a magistrado de la Audiencia de Tarragona a D. Manuel Lardies, que lo es de la de Gerona.

Idem id. a D. de la de Toledo a don Manuel García del Pozo y Marino, que lo es de la de Murcia.

Idem promoviendo a magistrado de Murcia a D. José Pardo y Crespe, juez de Valladolid.

Idem id. a magistrado de Gerona a don Francisco García Berdy, juez de Granada.

Guardas jurados.

Han sido nombrados: de Pinos Puente, Antonio Molina García, y de Santa Cruz del Comercio, Eusebio Gazmán Almen-dros.

De la Tabacalera.

Nombramiento: Ha sido nombrado mariner de 2.ª clase de la zona de Estepona (Málaga) D. José Benítez López.

Estanqueros: Ha sido nombrado estancero de Irbos (Jaén), D. Luis María Cabrera.

De la Carinhuela (Málaga), D. Eduardo Candela.

De Alhambra (Almería), D. Rafael Graneros Cortés.

De Cala del Moral (Málaga), D. Antonio López Bravo.

Cesantes: Han quedado cesantes, don Asensio Garrido, estancero de Irbos (Jaén).

D. Antonio Avisbal Luque, de la Carinhuela (Málaga).

D. Juan Cañete, de Cala del Moral (Málaga).

En el Asilo de San José.

Ayer terminaron en el Asilo de San José los exámenes de niñas y niños tanto internos como externos del referido Asilo.

Todos han demostrado perfectos conocimientos en las diferentes materias de que se han examinado, por lo que han merecido unánimes elogios: las beneméritas hijas de San Vicente de Paul, así como el profesor D. José Castelló, de parte de los señores de la Junta directiva que han presenciado los referidos exámenes.

Se han concedido a los asilados dos días de campo, uno por nuestro excelentísimo Prelado y el otro, por el Presidente delegado, D. Torcuato María Lorenzo.

Sin perjuicio de los premios que se les reparte el día del Patrocinio de San José, se les ha obsequiado con estampas y dulces.

En el Ayuntamiento

Licencia

D. Francisco Jiménez Arévalo ha solicitado licencia para edificar en el solar núm. 72 de la Gran Vía.

Domicilio

El Gobernador militar ha interesado del Alcalde que averigüe el domicilio de José y María, padres del soldado José González, que sirvió en Cuba.

Para una subvención

La sociedad La Obra ha manifestado que se tenga como representante de aquella sociedad a D. Luis Navarro, para el cobro de la subvención que para premios de los alumnos de sus escuelas tiene concedida el Ayuntamiento.

Etiqueta oficial

El Alcalde de Barcelona, Sr. Marqués de Marianao, ha participado al de Granada su toma de posesión, haciéndole los ofrecimientos de rigor en estos casos.

El Colegio de San José.

Con motivo del luto que guarda el ilustrado director del Colegio del Patriarca San José, D. José Rodríguez Aguilera, no se hará este año el reparto de premios con la solemnidad acostumbrada en aquel acreditado establecimiento.

Vestido notable. El día 22 del actual, la imagen de Santa Rita de Casia, que se venera en la iglesia parroquial de San Pedro, estrenará en los cultos que mensualmente allí se le consagran, un notable y artístico vestido de pelú garnecido con ricos galones y encajes de oro.

El presupuesto municipal. El Gobernador civil, Sr. Alvarado, aprobó ayer, sin modificación alguna, el presupuesto municipal de Granada, para el próximo año de 1906.

Traslación de un cadáver. El Gobernador civil ha autorizado la traslación del cadáver de D. Angustias Serrano Martín, al cementerio de Purchil.

La Cárcel. El Director de la Cárcel, D. Félix Manzano, ha dirigido un oficio al Alcalde, participándole que los presos se quejan del excesivo frío que se siente en algunos departamentos, por no tener cristales las ventanas que dan al patio.

De cacería. Para las posesiones que en Areñas del Rey tiene el rico propietario, D. José Ramos, el viernes último salieron de cacería, además de los hijos de dicho señor, don José, D. Fausto y D. Julio, los señores D. Serafín Derqui, D. Luis Dávila y D. Emilio y D. Jacobo Moreno Rosales.

Noticias de Motril. 18 de Diciembre.

Debut de una compañía. La subasta de consumos. No hay licitadores. Enorme tributación. Esforzos del alcalde y otros. La subasta desierta. Personas que asistieron al acto.

Ayer se celebró en el ayuntamiento la subasta para el arrendamiento de consumos y arbitrios municipales. El acto duró dos horas, y anunciándose hasta tres veces, nadie se acercó por ninguna parte para hacer posturas.

Consta que muchas personas y especialmente el alcalde, han hecho esfuerzos para que hubiese licitadores; pero ante la enorme cantidad que se pide por el Tesoro, toda postura se hace imposible. Motril no puede tributar por tan grande suma, teniendo en cuenta las tristes circunstancias por que atraviesamos. El Gobierno es el enemigo capital de nosotros.

Al acto referido concurrió numeroso público deseoso de saber si se adjudicaría la subasta. Asistieron también el Notario Sr. Vidantrera, el director de Vida Nueva, en representación de la prensa local, y don Francisco López Jiménez, como corresponsal de EL DEFENSOR DE GRANADA.

El adendo de consumos. El Alcalde ha dispuesto que los cabos de la Guardia municipal se pesen hoy en los felatos para intervenir los adendos de consumos.

Por la tarde girarán a los mismos felatos una visita de inspección el señor La Chica y los tenientes de alcalde.

Montepío de Médicos titulares.

El ministro de la Gobernación, atendiendo a lo pedido por el Sr. Canalejas en nombre de la Junta de Patronato, ha dictado la oportuna Real orden declarando «Asociación benéfica» el Montepío de médicos titulares. Las cuotas trimestrales que hay que abonar para formar el capital de la benéfica institución son: 50 pesetas de primera categoría; 40 la de segunda; 30 la de tercera; 20 la de cuarta; y 15 la de quinta, siendo postestativo inscribirse en cualquiera de ellas.

Además tendrán que abonar por derechos de título de socio y por una sola vez: 30 pesetas los de primera categoría; 25 los de segunda; 20 los de tercera; 15 los de cuarta, y 10 los de quinta.

Los nuevamente ingresados por oposición deben ser admitidos para su inscripción en el Montepío en los distritos de su residencia actual por los representantes y delegados provinciales respectivos.

Los beneficios del Montepío serán: Un socorro único, caso de fallecimiento, antes de los cinco años, que será de 780 pesetas para la quinta categoría; de 1.000 para la cuarta; de 1.400 para la tercera; de 1.760 para la segunda, y de 2.000 para la primera, o pensión después de los cinco años que será: desde 720 pesetas como minimum, hasta 2.500 pesetas como maximum, con arreglo a una tabla reguladora de las cantidades ingresadas por cada socio, sea cualquiera la categoría en que estuviese inscrito.

Los que no tuvieren herederos podrán legar las cantidades ingresadas, capitalizándolas a 4 por 100.

Autorización. Ha sido autorizado D. Juan Fernández Aparicio para traspasar la contrata de conducción del correo entre Berja y Ugijar don Juan García Martínez.

Beneficencia y Sanidad

Hospital. Asociación de Caridad. Han sido curados: Juan Nieva Casares, Miguel Amigo Fernández, José Fernández Rodríguez y Miguel Avare de la Rosa.

Operación notable. Hace pocos días estando asomada a la torre de su casa núm. 26 de la calle de la Cárcel Baja la niña Encarnación Montes, otro muchacho desde la casa próxima le tiró un puñado de tierra, entre la cual, sin saberlo, iba un cristal con tan mala fortuna que le dió en el ojo derecho produciéndole una extensa herida en la córnea.

La madre de la niña llevó a esta sin pérdida de tiempo al Consultorio del reputado médico oculista D. Rafael García Duarte.

En el acto fué operada por el notable especialista, con felicísimo éxito, pues la niña, en corto número de días, ha recuperado por completo la salud, encontrándose hoy la herida perfectamente cicatrizada.

Quiere usted tomar un excelente café? En la Cervetería Inglesa.

Instrucción pública

Presupuestos. Los maestros de Santa Cruz del Comercio y Caniles, han remitido a la Junta provincial los presupuestos de sus respectivos establecimientos para el próximo curso.

Décimo vendido. Don José Prats se acerca a nosotros para explicarnos hagamos público, a fin de que llegué a conocimiento de los interesados, que equivocadamente han vendido en la administración de loterías núm. 1.º un décimo del billete número 17.477, que tenía suscrito y en el que había dado algunas participaciones.

Los que se encuentran en este caso pueden reclamar el dinero de sus participaciones al Sr. Prats.

Obras públicas

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 10 de Enero próximo para la subasta de la construcción de carreteras en las provincias de Madrid, Orense, Oviedo, Santander, Seria, Tarragona, Toledo, Zamora, Albacete, Alicante, Almería, Burgos, Canarias, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Jaén, León y Logroño.

Se admiten proposiciones en todos los Gobiernos civiles hasta las cinco de la tarde del día 5 de dicho mes.

Pocos han de ser las familias que en estos días de Navidad no se vean obligadas a rendir tributo a los tradicionales aguinaldos y a todos los que se vean en este caso recomendamos muy eficientemente visitar los Grandes Almacenes de Novedades La Unión, donde hallarán infinidad de artículos apropiados en condiciones de excepcional economía.

Hay preciosos pañuelos de seda, listados, a 80 céntimos, magníficos mantones de lana de 20 pesetas que se venden ahora a 5 tocas alfelpadas de lana a 2 pesetas, frañelas de algodón para vestidos a 30 céntimos, chalecos alfelpados y un extensísimo surtido en cortes de traje para caballero, desde 6 pesetas en adelante.

Los artículos se hallan todos marcados con precio fijo y las ventas se verifican al contado.

El Sur de España

La última nota general de los productos de la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España, es como sigue:

Table with 2 columns: Date and Pesetas. Rows include 26 Noviembre al 2 Diciembre 1905 (93.975.06), Del 26 id. al 31 id. 1904 (82.894.48), Anmento (11.080.57), Del 1.º Enero al 2 Diciembre 1905 (4.428.085.00), Del 1.º Enero a 2 id. (4.209.880.18), Anmento (218.204.87).

Crisis aprovechada. Antonia Medina Guardia, conocida por la «Motrileña», entró en calidad de sirvienta en una casa de la cuesta de San Cristóbal, propiedad de Manuel Polo Ruiz.

Aprovechando la ausencia del dueño, la doméstica le sustrajo 55 duros en plata, tres arrobas de esparto y media fanega de trigo.

En cuanto echó de menos Polo el dinero y los demás artículos, puso el hecho en conocimiento de la policía la cual ha pasado la denuncia al juzgado del distrito y busca a la sirvienta.

Viajeros. Han llegado a nuestra capital hoy pedándose en el hotel Victoria: don José Pando, D. Antonio Sáez, D. A. Roca, Mr. Ernest Rosenberg, Mr. Jean H. de Lucier, Mr. M. Martín Schveiger, Mr. Nersman, Mr. Frelk Hostet, Mr. Paris y D. Aurelio Ferresca.

Sección religiosa

Cultos para hoy

Santo y liturgia del día. Santo Domingo de Silos.

Misas de mañana. En la Catedral y Real Capilla a las nueve y media.

Misas de tarde. En la Catedral y Real Capilla a las nueve y media.

Misas de noche. En el Sagrado Corazón, cada media hora desde las siete a las diez.

Misas de aguinaldo. A las seis de la mañana, en las Carmelitas Calzadas.

En San Juan de Dios de siete y media a diez y media.

Jornadas. En Sta. Escolástica a la oración, la novena de Ntra. Sra. de la Esperanza.

En San Antonio a las seis.

En San José y San Andrés, por la mañana, en la capilla de la placeta de los Lobos e iglesias del costumbre, a la oración.

Adoración nocturna. En San Justo.—Turno 6.º. San Cecilio.

Noticias mineras

Se han recibido en este Gobierno civil, los títulos de los siguientes mineros: «Amable», de «Olivar»; «San Francisco», de id.; «Antigua», de id.; «Adelante», de id.; «La Perseguida», de «Valde Benadulla»; «Pilar», de Motril; «Milagro de San Francisco», de «Bérbulas»; y «La Encontrada», de id.

En el día de hoy se celebró en la casa de los infantes D. Fernando y D.ª María Teresa, el joven marqués de San Felices de Aragón, D. Manuel Álvarez de Toledo y Samaniego.

Está casado con la marquesa de San Felices de Aragón, hija del primer matrimonio del conde de Guandulzin.

Es mayordomo de semana, pertenece a la carrera diplomática y es hijo de la condesa de la Ventosa y hermano del marqués de Mariorell y de D. José, solteros, y del marqués de Villanueva de Valdeiza, esposo de D.ª Paz Cabeza de Vaca y F. de Córdoba, hija de la marquesa viuda de Portago.

Maura Sánchez, Villanueva y el conde, si no estoy loco, me parece que son castrolo, que usan el Licor del Polo.

La policía busca a los promitistas. Ayer mañana a las seis dió una caídas en la placeta del Azúcar la anciana Josefa Castillo Jerez, de 69 años, que resultó con una luxación en el pie derecho.

Fue curada en el hospital de San Juan de Dios.

En la Acera del Triunfo promovió un fuerte alboroto profiriendo blasfemias, José Agnita Guerrero, el cual fué llevado por la policía al arce to.

En el café de la Tetrazá dió ayer tarde a las cuatro una caída el joven de 18 años Miguel Ponce de León, y al apoyarse contra un cristal se rompió éste, hiririéndose la mano derecha.

Recibió curación en la Casa de Socorro.

Añoche a las once promovió un escándalo monumental en su domicilio de la calle de San Isidro, un tal Antonio el aciteiro, que en estado de embriaguez calentó el cuerpo a su costilla y amenazó a un consumidor, que quiso intervenir para apaciguarlo.

La policía se encargó de quitar los humos al aciteiro, poniéndolo a la sombra.

Cognachos, ostarrós, tos ferinas y tocados de los tres niños, se curan radicalmente con el anticancerol Roselló.—Frasco una peseta. Depósito en Granada, Droguería de Derotes González.

Sección religiosa

Cultos para hoy

Santo y liturgia del día. Santo Domingo de Silos.

Misas de mañana. En la Catedral y Real Capilla a las nueve y media.

Misas de tarde. En la Catedral y Real Capilla a las nueve y media.

Misas de noche. En el Sagrado Corazón, cada media hora desde las siete a las diez.

Misas de aguinaldo. A las seis de la mañana, en las Carmelitas Calzadas.

En San Juan de Dios de siete y media a diez y media.

Jornadas. En Sta. Escolástica a la oración, la novena de Ntra. Sra. de la Esperanza.

En San Antonio a las seis.

En San José y San Andrés, por la mañana, en la capilla de la placeta de los Lobos e iglesias del costumbre, a la oración.

Adoración nocturna. En San Justo.—Turno 6.º. San Cecilio.

Neurología

En la mañana de ayer falleció víctima de cruel enfermedad, el estudiante alumno de esta Facultad de Farmacia, D. Eduardo Raboso Cuesta, hijo del ilustrado catedrático del Instituto, D. Eduardo Raboso de la Peña.

La muerte del simpático joven, ha producido honda amargura en cuantos tuvieron el gusto de tratarle.

A su afilido padre y familia acompañamos en su justo dolor por la terrible desgracia que experimentan.

Anteayer, a las cuatro de la tarde, fué conducido a su última morada en Motril, el cadáver de D. Francisco Viderra Montero, persona apreciadísima en aquella ciudad.

Al acto del sepelio acompañaron las personas más distinguidas y de todas las clases sociales de Motril.

Nuestro más sentido pésame a la familia del finado.

A los 80 años de edad ha fallecido en Antequera el reputado médico don Francisco de Paula Rosales y Palma.

Llevaba cerca de sesenta años ejerciendo la profesión, y como desde sus primeros pasos en ella adquirió por su buen acierto justa fama de entendido, no hay para qué decir que fué y continuaba siéndolo en la actualidad, el médico que gozaba de más popularidad y prestigio en Antequera. Llegó a contar en su clientela desde las familias más linajadas y encopetadas hasta las de los más pobres menestrales, siendo de todos considerado y querido hasta el punto de que en todas cuantas casas visitaba, era recibido como hubiera podido serlo en un individuo de la familia.

Contribuyó a mantener sano y acrecentar ese inmenso y verdadero cariño que todo el mundo, sin distinción, sentía por el veterano Dr. Paula, como sus íntimos le llamaban, además de su mucho saber como médico, la afabilidad de su carácter, la lealtad con que siempre procedía, la nobleza de su corazón generoso, la mucha bondad que atoraba su alma, y su hombría de bien nunca desmentida.

Si como hombre consagrado a la ciencia, adquirió renombre y popularidad tal, que será difícil llegue a mayor otro a adquirir, como Hermano Mayor de la Real y Pontificia Archicofradía de Nuestra Señora del Socorro y la Cruz de Jerusalén.—Archicofradía conocida en todas partes por la de «Arriba», y a la que pertenece la inmensa mayoría de los antequeranos—deja un vacío insustituible.

A su fervor y entusiasmo, a su actividad y a su excepcionales condiciones de organizador, se debe el que la cofradía de Arriba haya venido celebrando cada año con mucha solemnidad el septenario que dedica a su Excelencia Titular, y que las procesiones se hayan verificado con el lujo deslumbrador y la indescribible fastuosidad que las ha hecho dignas de competir con las mejores y más ricas de España.

Su muerte, pues, ha sido muy sentida y las manifestaciones de dolor que la fatal noticia produjo en todos los ánimos fueron muy sinceras.

Esta mañana ha tenido lugar el entierro, en cuyo acto ha probado todo Antequera asistiendo a él, que no ha habido la hipóbole tan frecuente y común en estos casos.

coicado en una severa caja mortuoria de la cual pendían seis cintas, que fueron llevadas por los doctores en Medicina Sres. D. José Aguilera Castro, D. José Acaso, D. Juan Fuentes, D. Francisco J. Miranda, D. Juan Espinosa y D. Diego del Pozo.

Presidían el entierro el señor alcalde D. Manuel Aguilera Castro, el señor vicario Dr. D. Rafael Vellido Carrasquilla, D. Ildefonso de Palma, primo del finado, los hijos políticos de este, D. José Pérez y D. Diego Herrera y otros individuos de la familia.

Descansó en paz el hombre que pasó toda su vida trabajando en pro de la humanidad doliente; el hombre honrado, el amigo cariñoso, el que fué modelo de esposos y de padres, y recibían su desconsolada vida e hijos, amigos nuestros muy queridos, con el sentido pésame que les ha dado toda Antequera, la expresión de mi profundo sentimiento.—Deber-Trud.

17 Diciembre 1905.

Cartera de Granada

La Alcañalga. En la mañana de ayer, sobrantes del día anterior 1.067 quintales métricos de trigo ó sean 2.639 fanegas, que con 107 quintales (250 fanegas) que entraron, hacen un total de 1.174 quintales (2.849 fanegas). Se vendieron ayer 204 quintales métricos de trigo al precio de 33.49 a 38.87 pesetas, que equivalen a 476 fanegas, vendidas de 60 a 65 reales.—Quedó un sobrante para hoy de 1067 quintales (2.639 fanegas).

La cebada se vendió ayer a 38 pesetas el quintal métrico ó sea a 10 pesetas la fanega, las habas a 29 pesetas el quintal ó sea a 18.50 pesetas la fanega; el maíz a 27 pesetas el quintal ó sea a 15 fanegas, y los yerros a 28.50 el quintal ó sea a 17.50 fanega.

El Madero. Ayer se carnizaron 13 reses mayores con peso de 2.477 kilogramos de 1.70 a 2.00 pesetas; 18 borregos con 141 a 1.92, y 6 cabras con 65 a 1.43.

Romana del Pescado. Ayer se contrató en esta centro a los siguientes precios: Sardinas, a 0.86 pesetas kilo; bonitos, a 1.20; boquerones, a 1.08; almejas, a 0.26.

Pagos de la Hacienda. Para hoy se han señalado: Sr. Habilitado de la Guardia civil, D. Rafael Serrano. Sr. Rafael López. Sr. Administrador de Loterías, número 2.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente: Parado, Córdoba.—Jefe de día don Pedro Lozano González, teniente coronel de Córdoba.—Imaginaria, D. Antonio Díez de Rivera y Arco, teniente coronel de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, D. Eduardo Tapias Téllez, octavo capitán de Córdoba.—Plantón en el Gobierno militar, Victorio.—Plantón en Torres Bermejas, Artillería.—Paseo de enfermos, Victoria.—De orden de S. E. el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.

Cartera de un Cidol

Sala de lo Criminal. Sección segunda. Juzgado del Salvador. Contra Juan Trugillo Saucedos, por contrabando, Abogado, Sr. Gómez López; procurador, Sr. Castilla; secretario, Sr. Valverde.

Sección tercera. Juzgado del Sagrado. Contra José Colino Vilech, por estafa.—Abogado, Sr. Fuentes; procurador, Sr. Pedraza; secretario, Sr. Serrano.

Juzgado del Sagrado. Contra Enrique Sánchez Hidalgo, por hurto.—Abogado, Sr. Burgos; procurador, Sr. Romero; secretario, Sr. Serrano.

Juzgado de Alhambra. Contra D. Salvador Fábregas, por malversación.—Procurador, Sr. Luque; secretario, señor Alonzo.

Fallo de un incidente. La Sala de lo Civil de esta Audiencia ha fallado un incidente promovido por D.ª Francisca García Gómez en la ejecución de la sentencia recaída en los autos seguidos por D. Antonio Amador Ruiz y otros sobre reclamación de los bienes que constituyen las capellanías colativas fundadas por D. Juan de San Martín y Palma en los años 1684 y 1689, confirmando el auto del juzgado que mandó practicar las diligencias propuestas por el Sr. Amador para identificar las fincas que sirvieron para la fundación que en su día le ha de ser reintegrada.

De estos pleitos que en otros tiempos eran tan abundantes y duraban muchos meses, ya apenas queda algún rarísimo ejemplar como este.

El Sr. Amador ha sido defendido por el distinguido abogado de este Colegio D. Adriano Coronel y Ló ez, y representado por el procurador D. José Martínez de Castilla.

Consulta médica. del doctor Velázquez de Castro (don Salvador), Profesor Clínico de la Facultad de Medicina.—Todos los días de once a una.

Duquesa, 8.

Alimento poderoso para las personas delicadas. Gelatina de carne y de gallina. E. M. STIGNOLA—BARCELONA. Frasco de cristal, tres pesetas.—De venta, casa de D. J. Ruiz Gilveez. LAS COLONIAS.

Joyería y Pedrería. Compra-venta mercantil. SAN JERÓNIMO. Abalorios artísticos. Montañas de Mealla. Zacatin, 33.

BAZAR INGLÉS Acera del Casino. Los mejores muebles, más sólidos, y del mayor gusto, los encontrará el público en este nuevo bazar. Especialidad en muebles de comedor, despacho y salón. Se garantiza la hechura, construcción y solidez. Fabricación especial de sillería para comedor y despacho, en competencia con el resto de España. Antes de comprar muebles, se ruega visitar este nuevo establecimiento. Se admiten encargos propios del ramo.—Acera del Casino.

La Bodega. Probados, esquisitos. Vinos tintos y blancos de Valdepeñas que vende esta casa. Café superior y carpezas.—Vinos finos de las mejores marcas. Servicio a domicilio. 2, S. Matias, 2.

Ntra. Sra. de las Angustias. Fábrica de cera para de abejas. Garantizada a base de análisis. Se compra corón de colmenas, los precios más altos. No vender sin preguntar antes en esta casa. Enrique Sánchez García. Premiado y condecorado por sus producciones en 24 exposiciones y certámenes. Calle del Escudo del Carmen, 15. GRANADA. CHOCOLATES TIPOS elaborados a la vista del público, según las últimas adelantos, con cacao y azúcar de primera. El que desee probar una vez, que vuelva a comprarlos. Clases desde una peseta a 2. Lo hay riquísimo con vainilla y con leche. Paquetes de libra castellana. CAPES SUPERIORES. Se venden diariamente por un procedimiento especial.

Sociedad General Azucarera DE ESPAÑA. Esta Sociedad contrata las operaciones de corte, muela y acarreo de la caña para la zafra de 1906 en las fábricas de la vega de Motril, Nuestra Señora del Pilar, de Salobreña, y La Encarnación, de Alimudé. El pliego de condiciones y modelo para las proposiciones, estarán de manifiesto en las oficinas de la Dirección Regional de Granada y en la Agencia de Motril. Las proposiciones se presentarán por separado para cada fábrica en la forma que previene el pliego de condiciones, en la Agencia de Motril, desde la fecha del presente anuncio hasta el 30 de Diciembre del corriente año. La suscripción para todo el año 1906, a las notables Revistas semanales «Instrucción Artística» y a la «Instrucción Española y Americana». La primera regata, durante el año 1906, cinco tomos inmensamente abundantes, de obras esoguidas, y la Revista de Modas y Labores.—Salón de la Moda, 3 meses, pesetas 13; y 11 pesetas 23 meses, la regata.—Se mandan también de porte, fuera de suscripción, los libros: Los señores suscritores tienen derecho a escoger, hasta seis retratos, del tamaño natural en busto y de buena fotografía, por 12 pesetas cada uno, lo que representa, en relación con gran regalo por ser notorio, que dichas aplicaciones fotográficas valen 50 pesetas. Se toma nota de la suscripción, en Granada, Plaza Nueva 7, 2.ª derecha; En Génova, Plaza de San Marco, 1000.

Bodegas de Vinos para la exportación. Ignacio y Matias Niewa VALDEPEÑAS. Sucursal en Granada, Recogidas 1. Teléfono número 269.

Table with 2 columns: Article and Price. Rows include Valdepeñas (Tinto superior 8.50, Tinto estilo Madrid 9.00, Tinto añejo 10.00, Blanco superior 8.50, Blanco extra 9.00, Blanco ajerezado 15.00), Rioja (Tinto de dos años superior 12.00, Idem de tres años extra 16.00), Alcoholes (Alcohol vínicico 2.50, Alcohol desnaturalizado 1.50, Vinagres (Vinagre de vino, garantizado 6.00, Idem de segunda clase 3.50).

El taller de Ebanistería. José Muñoz y Compañía. Se ha trasladado de la calle de Recogidas a la de Gracia, núm. 33. Se construyen toda clase de muebles, desde los más artísticos y juveniles hasta los más modestos. Gracia, 33.

Almudena. Por suscribirse su dueño a las clases de baile de toda clase en el teatro de la ciudad, entre los que se encuentran varias obras de gran valor. Horas de 1 a 4 y de 6 a 8 de la tarde, Párrago 11, 1.ª planta.

ESPECTACULOS. TEATRO CERVANTES. Función para hoy. El drama en tres actos, LA MURALLA. Se comienza en dos actos, LOS MALHECHORES DEL BIEN. A las ocho. Bu. pases, 2.50 pesetas; entrada principal, 68 céntimos; par. piso, 45.

TEATRO ISABEL LA CATOLICA. Función para hoy. Una comedia en cuatro actos, EL ADVEYRARIO. A las ocho. SALON IRIS. GRAN CRONOCINEMATOGRAFO. Carrerá de Genil 45. Funciones para hoy. Cuatro turnos, el primero a las siete y media, exhibiéndose magníficas películas cinematográficas. En la segunda parte de cada turno, eminentes concertistas Mis Rollinson y J. D. Manuel López ejecutarán la sinfonía de «Campanone», de Alavere y una ópera con variaciones, de Granada. El espectáculo terminará con la película dramática de larga duración «El herido de un padre». Se atrada general 25 céntimos, preferente 50.

Ingeritos para parrales. Se venden ingeritos para parrales y para vida de toda clase de nayas especiales para postres y producción, soldados sobre diferentes variedades americanas. También se venden barbados y estacas rústicas de todas variedades a precios módicos y con arreglo a la variedad de patrón y elección de la planta; Vivero de Pedro Herrera, en Palanillas, provincia de Granada.

Se vende barata. Maquinaria de harinas. Se alquila local con fuerza hidráulica. Calle del Pescado 15.

Nuestros Telegramas.

Las Cortes Congreso

Madrid 19 (7:30 noche).

La agresión a Soriano. No se asusta. Seguirá sobre el asunto. La pérdida del Cisneros. Censuras a los marinos. Los presupuestos. Resumen de un debate. En favor de la población agrícola. Los consumos. Para evitar la división. Sustitución de un impuesto.

Al principiar la sesión el señor Soriano, aludiendo a la agresión de que poco antes había sido objeto por parte de un hijo del marqués de Cayo del Rey, dice, que no le asustan los atentados y que no dejará por ello de seguir ocupándose de la defraudación en el estampillado, y de descubrir a los autores de ella.

Se concede la palabra al señor Romeo, el cual desarrolla su anunciada interpección sobre la pérdida del crucero Cardenal Cisneros.

Pronuncia aquel diputado un extenso discurso, en el cual censura a los marinos, a impericia de los cuales atribuye la pérdida del Cisneros.

Después de esto, se entra en la orden del día, reanudándose la discusión del presupuesto de ingresos.

El Presidente del Consejo hace el resumen de todo lo dicho en días anteriores al debatirse la totalidad.

Exponiendo abundantes y sólidas razones el señor Moret demuestra la necesidad de favorecer a la población agrícola y la urgencia de hacer el catastro.

Se ocupa extensamente de los consumos, y expone que si se condena este impuesto, no es precisamente por el impuesto en sí, sino por la recaudación en los selatos.

Bajo este aspecto, dice, se rechazan los consumos, y esto es remediable.

Entra después a tratar del impuesto a los trigos y a las harinas, y declara que el Gobierno desea evitar en esta materia la división de la mayoría.

La supresión quedará subsistente, dice el señor Moret, pero lo que por este concepto deja de percibir el Estado, que como compensarlo.

Este resultado se conseguirá aumentando en un tres por ciento el impuesto de cédulas personales y las contribuciones directas.

Con esto termina el jefe del Gobierno su discurso, levantándose la sesión.

Senado

Madrid 10 (19 noche).

Relato interesante. El fraude en el estampillado. La orden del día.

En la primera parte de la sesión, el señor Loygorri se ocupa de las defraudaciones en el estampillado, denunciando la forma en que muchos las realizan.

El relato del señor Loygorri, bastante interesante, fué escuchado atentamente por la Cámara.

En la orden del día no ocurrió nada que merezca ser telegrafiado.

La política

Madrid 19 (4:30 tarde).

Al llegar al Congreso. El hijo de Cayo del Rey. Abofetadas. Prisión del agresor.

A las puertas del Congreso se ha desarrollado hoy una escena, que está siendo muy comentada.

El diputado señor Soriano llegó hoy en coche a la Cámara popular.

meroso público al lugar en que se desarrolló. El agresor fué detenido por la policía.

Mandos militares

Madrid 19 (6:45 noche).

La combinación de mandos militares de que se viene hablando desde pocos días después de encargarse el general Luque del ministerio de la Guerra, se llevará a cabo definitivamente el jueves próximo.

El pago a los maestros

Madrid 19 (6:45 noche).

Se hacen gestiones para conseguir que se encarguen, de abonar sus haberes a los maestros, arrendatarios locales.

Por este servicio se dará un tanto de comisión, que no se indica cual sea.

Banquete en proyecto

Madrid 19 (7:30 noche).

Por el estampillado. Sin carácter político. Existe el proyecto de obsequiar al diputado señor Soriano con un banquete, por la campaña que ha iniciado, y que se propone seguir, contra las defraudaciones en el estampillado.

El banquete no tendrá carácter político, para que puedan concurrir a él personas que no asistirían de tener aquel carácter.

Publicación de discursos

Madrid 19 (7:30 noche).

Los de la interpección sobre el estampillado. Para ilustrar a la opinión. Los conservadores han resuelto publicar todos los discursos que se han pronunciado en el Congreso en las sesiones del sábado de la anterior semana, y lunes de la presente sobre la defraudación en el estampillado.

Al darlos a luz se proponen ilustrar a la opinión para que esta pueda formar juicio con conocimiento de la materia.

La reforma arancelaria

Madrid 19 (7:30 noche).

Información pública. Dificultades para dictaminar. Datos que no se facilitan. Hoy ha comenzado la información pública ante la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de bases para la reforma arancelaria.

Se había dicho que la indicada comisión tocaba con algunas dificultades para poder dictaminar prontamente.

La noticia es exacta, según se ha comprobado hoy.

Nacen las dificultades de la lentitud con que la Dirección de Aduanas da los datos que la comisión necesita tener en cuenta para dictaminar.

Intereses granadinos

Madrid 19 (10 noche).

Las obras del Instituto. Fondos para las mismas. Promos de Moret. El precio de la caña. Ayuda que se le prestará.

Los diputados granadinos señores La Chica, Manzano, Márquez, Martín de la Bárcena, marqués de Portago, Montas Jovellar, y Moret (D. Lorenzo) han celebrado una nueva reunión para seguir ocupándose de asuntos de interés para Granada y su provincia.

El punto a que han dedicado preferente atención ha sido el de las obras del Instituto.

Respecto a esta cuestión se acordó persistir cerca del Gobierno, para que el Estado anticipe el setenta por ciento del importe de las obras.

Las gestiones que en este sentido se han hecho cerca del señor Moret han dado por resultado, el que el jefe del Gobierno haya hecho la promesa de que se mirará en el primer proyecto de obras públicas que se confeccione el veinticinco por ciento para que haya atención a más del cincuenta por ciento, pero a condición de que la Diputación provincial reintegre la parte que le corresponde.

El diputado Sr. Márquez anunció a los reunidos el viaje a Madrid de una comisión que lleva el encargo de gestionar, a nombre

de los labradores motrileños, la subida del precio de la caña.

Por unanimidad se acordó ir a la comisión y auxiliara en las gestiones que realice para conseguir su objeto.

Mañana se reunirán nuevamente los diputados por Granada y su provincia para continuar sus trabajos.

Agresor en libertad

Madrid 19 (10:15 noche).

El de Soriano. Una interpección. Ha sido puesto en libertad el hijo del marqués de Cayo del Rey, que como digo en otro despacho, agredió esta tarde al señor Soriano a las puertas del Congreso.

Sobre el caso, que ha producido mal efecto, se interpellará mañana al Gobierno en la Cámara popular.

Noticias de Rusia.

En el Báltico

Madrid 19 (7:15 noche).

Se dice en San-Petersburgo, que la insurrección en todas las provincias del Báltico es completa.

Se espera que de un momento a otro sea proclamada la república. Sostiene las concesiones.

Madrid 19 (7:15 noche).

Comunican de San-Petersburgo, que el czar recibió ayer a una comisión de la Liga de los Rusos, a la cual declaró que el manifiesto de 30 de Octubre contiene la expresión completa y deliberada de su voluntad inmutable y que aquel documento no será modificado.

Añadió, que para realizar con toda la prontitud posible las reformas por él concedidas es necesario restablecer previamente el orden y la tranquilidad en Rusia.

Noticias graves

Madrid 19 (7:15 noche).

Varios periódicos extranjeros dan la noticia de estar ardiendo la ciudad de Irkutsk y de que en Karbin se habían librado sangrientos combates entre las tropas fieles y las sublevadas.

En San-Petersburgo se asegura que las anteriores noticias son falsas.

Varias noticias

LA COTIZACION

BOLSA DE MADRID

Madrid 19.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 0/0 Perpetuo Interior, 4 0/0 Pequeños, 4 0/0 Fin corriente, etc.

Los alemanes en Africa

Madrid 19 (7:15 noche).

En Berlin se han recibido las siguientes noticias de Africa alemana: Dos compañías han establecido el bi-que de Songha.

El jefe insurrecto Séboun se ha sometido con más de cien hombres, otras tantas mujeres y setenta niños.

Los hotentotes han entregado al presente 40 fusiles, casi todos ellos del modelo del 98; 21 caballos de silla y 105 cabezas de ganado.

Huelga solución da

Madrid 19 (10:15 noche).

La huelga de oficiales barberos y peluqueros, producida por negarse éstos a que los patronos perciben la mitad de las propinas, se ha solucionado satisfactoriamente.

Tal resultado se ha obtenido mediante la intervención de un miembro del Instituto de Reformas Sociales, que fué nombrado árbitro.

ALMODOBAR.

En la Imprenta de este periódico se admiten aquellas mortuorias durante toda la noche.

Portrait of Eduardo Raboso Guesta with text: EDUARDO RABOSO GUESTA. Ha fallecido en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. D. E. P.

AVISO AL PÚBLICO. Se acaba de recibir una importante partida de los ricos BATATA y BATATIN para dulces, de Nerja a precios sumamente baratos. Habíendose establecido el depósito para fuera en el Parador de la Caleta, y en el establecimiento de los Malagueños, Capuchinos 13, para la venta dentro de la capital.

MONTAÑEZ HERMANOS. Vinos Añejos para Mesa. La Escribanía. Establecimiento de vinos, cafés y cervezas de Anjel Escribano. Esta casa vende los mejores y más puros vinos añejos blancos, y tintos legítimos de Valdepeñas. Vinos finos y flores de las mejores marcas.

Noticias de alcance postal. Política y Prensa. Periódicos de Madrid. EL IMPARCIAL. Dedicada la primera plana exclusivamente al asunto del estampillado, reproduciendo los discursos que pronunciaron en la sesión del sábado los señores Soriano, Osmá y Romeo y los ministros de Fomento y Hacienda.

Desórdenes en Bienes. En el Gobierno civil de Sevilla se recibieron ayer noticias alarmantes del pueblo de Bienes. Según dichos informes, el alcalde de la población, al frente de un numeroso grupo, recorrió las calles del pueblo en que viven los linajales.

Lo del estampillado. Hé aquí, traducida, la carta de los banqueros parisienses, Buidettes y Compañía, que leyó el Sr. Soriano en el Congreso al explicar la interpección, sobre las defraudaciones en el estampillado.

Costumbre coreana. Las habitaciones de la madre ó de la esposa son un santuario para los coreanos. Cualquiera delincuente, siempre que no sea por delito de traición ó de sangre, no puede ser preso mientras no saiga de los referidos aposentos, porque la ley concede ese privilegio a la mujer.

Un niño carbonizado. Berga 17.—En el vecino pueblo de Valldán é inmediaciones de la casa de campo Bergafeta se hallaban dos niñas hermanas de cinco y tres años de edad, respectivamente, cuidadas de sus padres, cuando a las 12 horas del día ocurrió la idea de encender unas yerbas, con tan mala suerte, que prendiéndose fuego a los vestidos quedó en pocos minutos carbonizada.

Graves desórdenes en Turquía. Constantinopla 18.—Los telegramas de Batum hablan de graves desórdenes. En todas las calles ha habido barricadas y combates entre las tropas y los insurrectos. Las tropas emplean la artillería. Ha habido en las refriegas muchos muertos. El consul de Turquía ha pedido el envío de barcos para embarcar refugiados.

Un suicidio. Ronda 17.—Ayer tarde, en las Pegas del Mercadillo, el obrero Gaspar López Avilés, de diez y ocho años de edad, puso fin a su vida disparándose un tiro de revólver en el pecho. Se desconocen las causas que lo impulsaron a adoptar tan extrema resolución.

Un nuevo timo. En el mes de Agosto último un caballero empujó en la Caja de Ahorros de Vigo un estuche que contenía once monedas de oro antiguas y dos tarjetas del mismo metal, por todo lo cual, previa valoración pericial, se le dieron 1.500 pesetas.

Estadística de personal. En Alemania se ha publicado una estadística de los empleados de ambos sexos de Correos, Telégrafos y Teléfonos de los diferentes países que pertenecen a la Unión postal. De ella resulta que Alemania ocupa el primer lugar, con 242.000 empleados de ambos sexos; el segundo pertenece a los Estados Unidos, con 239.000; y siguen Inglaterra, con 184.000; Francia, con 81.000; Austria-Hungría, con 59.000; Rusia, con 57.000; y el Japón con igual número que Rusia.

Los estudiantes y las vacaciones. Avila 14.—Los estudiantes de esta Instituto se han alborotado hoy, ejerciendo coacciones sobre los compañeros que querían entrar en las clases y promoviendo fuertes algaradas en los alrededores del establecimiento docente. La causa del alboroto es el no conceder vacaciones hasta el día 22.

La propagación de la risa. En París se ha constituido una Liga para la propagación de la risa en Francia. Ya hace tiempo que Lamartine lanzó su grito: «Francia se aburrirá! Y entenderá así los días de la Liga, se disponen a hacer todo lo agradable posible a la existencia. La elección presidencial en Francia.

París 14.—Nuevamente ha manifestado Loubet a sus íntimos el propósito irrevocable de no consentir su reelección; pero continuará en la presidencia hasta el último día del quinquenio, 18 de Febrero. Desde antes, 16 de Enero, tendrá Francia otro presidente elegido, pero sin prerrogativas ni dotación, hasta el cese legal de Loubet.

El nuevo presidente de Suiza. Berna 14.—La Asamblea federal ha elegido Presidente de la Confederación al conserje de la misma señor Forrer, que pertenece a la izquierda radical. El Sr. Muller ha sido elegido vicepresidente.

Demanda curiosa. Los tribunales de París, entienden actualmente en un caso original. El otro día, y citado por el ministro de Colonias M. Clementel, estuvo a ver a éste el diputado socialista M. Gambat.

El público ovariado al japonés. Otro - Vivillo. La Carolina 14.—En la villa de Guarnomán, de este partido, tres individuos intentaron, por medio de amenazas de muerte por escrito, con la firma de Antonio el Vivillo, atemorizar a un rico propietario de la localidad, para que pusiera en cierto sitio 3.000 duros que tenían que ser recogidos por el autor del mal llamado amonismo.

Casino de mudos. Los sordos y los mudos de París han formado un casino sumamente curioso. Los criados, que también tienen que padecer alguno de los dos defectos, no pueden ir ni hablar; cuando hacen falta para cualquiera cosa, se les llama por un aparato eléctrico, inventado por uno de los socios, que produce una pequeña descarga.

Lo que percibe el Nikado. El Nikado percibe en numerosos reñados, todos los años, 14 millones pes francos.

En un establo, y por la mañana se le encontró cadáver, con la cabeza y cuerpo horribilmente mutilados a hallazos. En el muelle de San Juan de Nueva ha ocurrido otro suceso sangriento. Dos individuos, hermanos, desarmaron é hirieron al guardia jurado de la Compañía del Vasco-Asturiano, Cefernio Fernández, disparándole dos tiros de revólver en la cabeza, por haber intentado detener a la esposa de uno de ellos que había robado una cesta de carbón de los depósitos del muelle.

En las nuevas elecciones de contables verificadas en Santibáñez de Valcarlos (Valladolid) se ha dado el caso curioso de que los elegidos no obtuvieron más que dos y tres votos cada uno. En Tordehomas, donde se convocaron también elecciones, no votó un solo vecino.

En el mes de Agosto último un caballero empujó en la Caja de Ahorros de Vigo un estuche que contenía once monedas de oro antiguas y dos tarjetas del mismo metal, por todo lo cual, previa valoración pericial, se le dieron 1.500 pesetas. Reconocidas ahora las prendas empujadas, resultan ser falsas. Parece que el mismo sujeto ha hecho empeños de igual índole en las Cajas de Ahorros de Santander y Valencia.

Sarah Bernhardt, apedreada. La famosa actriz francesa, que se encuentra actualmente haciendo una tournée artística por el Canadá, no ha gustado al público de Quebec. Noches pasadas, al terminarse la representación de La dama de las camelias, con la que hacía su debut la insigne trágica, fué esperada a la puerta del teatro por los espectadores, y saludada con una nutrida descarga de huevos podridos; género de pedrea especial, empleada por los canadienses contra los cómicos malos.

Un vivo. Soria 14.—Al facturar en la estación de Osmá D. José Palomar un saquito conteniendo 307 pesetas en billetes y monedas de plata consignado a D. Tomás Rubio, de Calatayud, el factor de gran velocidad, David Salomón, hizo un hábil escamoteo sustrayendo parte de la suma. De Sevilla dicen que los rateros apodados el Malagueño y el Niño de Cádiz han sido sentenciados por aquella Audiencia en la causa que se les instruyó con motivo del atraco de que fué víctima el conde de Valdeinfanta.

Fuga de rateros. De Sevilla dicen que los rateros apodados el Malagueño y el Niño de Cádiz han sido sentenciados por aquella Audiencia en la causa que se les instruyó con motivo del atraco de que fué víctima el conde de Valdeinfanta. De regreso de la Audiencia, y en el momento de descender del coche celular, rompieron el cordel que les sujetaba y lograron escapar, siendo capturado solamente el Niño de Cádiz.

Muerto por el tren. Zaragoza 14.—Anoche fué arrollado por el tren mixto, frente al disco de la estación, un estudiante de cura, llamado Tomás Miranda, de 28 años. El desgraciado individuo quedó muerto en el acto y su cadáver horribilmente mutilado. Ignórase si se trata de un accidente casual ó de un suicidio.

Ingenioso anuncio. Un norteamericano tiene una manera muy original de anunciar en una de las calles de Nueva York su fábrica de impermeables. Se ve en un escaparate especial a una señorita envuelta en un impermeable. Durante un cuarto de hora recibe la señorita reclamo una verdadera dacha, permaneciendo impertérrita a pesar del aguacero.

Después de esta prueba, salta de su asiento, y se dirige al público, tratando de convencerle de la bondad del género. Casino de mudos. Los sordos y los mudos de París han formado un casino sumamente curioso. Los criados, que también tienen que padecer alguno de los dos defectos, no pueden ir ni hablar; cuando hacen falta para cualquiera cosa, se les llama por un aparato eléctrico, inventado por uno de los socios, que produce una pequeña descarga.

La sociedad está domiciliada en una calle próxima a la estación de Montparnase. El presidente es un hombre de avanzada edad, que ha pasado mucho tiempo en América peleando contra los indios; un piel roja que lo cogió una vez prisionero, tuvo el capricho de cortarle la lengua. Como es natural; todos los socios de este casino hablan por señas; de modo que hasta ahora no se ha oído allí ninguna palabra mal sonante. Lo que percibe el Nikado. El Nikado percibe en numerosos reñados, todos los años, 14 millones pes francos.

ADVERTENCIA

de la Casa Climent y Compañía á los Sres. Médicos, farmacéuticos y al público en general.—El extraordinario éxito alcanzado por el Jarabe Xifosifitos Climent Salud, ha despertado la codicia de un farmacéutico que lleva nuestro apellido, quien ha puesto á la venta un preparado imitando el color, forma y dibujo de nuestras etiquetas y frascos; por lo tanto, para adquirir el legítimo Jarabe, pídase Xifosifitos Salud, ya que en el ilegítimo no se lee en parte alguna la palabra Xifosifitos, que es la sustancia que principalmente integra y da el mayor valor terapéutico á nuestro jarabe.—Los tribunales de Justicia entienden en el asunto y cesará en beneficio del público la confusión introducida de pocos meses á esta parte.

LAS COLONIAS.

(ULTRAMARINOS)

JUAN RUIZ GALVEZ PARA NAVIDAD Y AÑO NUEVO

Recomendamos al público los grandes surtidos de esta renombrada y acreditada casa, para adquirir cuantos artículos corrientes, finos y de actualidad puedan apetecerse. VINOS de Jeréz y Manzanillas de Sanlúcar.—Vinos de Burdeos.—Borgoña.—Rhin.—Vermouthe.—Oporto.—Champagne Moet et Chandon.—Veu Clitiot y otras marcas.—Cognac.—Ron.—Licores extranjeros y del país.—Aguardientes, Cervezas.—CONSERVAS inglesas, francesas y del país, Salmón, Langosta, Langostinos, Sardinias de Nantes, extractos de carnes y pescados.—GALLETTAS inglesas y catalanas.—VARIOS: Encurtidos, Sopas, Purés, Chocolates, Cafés, Thés, Mantecados, Quesos, Dulces, Aceitunas sevillanas, Azúcares, Salchichones, Jamones de Trevélez, Butifarra catalana, Chorizos de Candelario y Castilla. Especialidades. Lenguas de Strasburg.—Jamoncitos trufados.—Jamones de Vetzalia.—Salchichón de pollo, perdiz, liebre, faisán y foie-gras.—Mortadellas de Bologna.—Terrin es de foiegras de Strasburg.—Cabeza de jabalí trufada.—Dátiles de Berbería.—Dátil moscatel de Túnez, en cajas de 3, 1 y 1/2 kilo.—Piñas de América.—Pastas y jaleas de Guayaba.—Naranjas mandarinas.—Bruños de Portugal.—Quesos de Puerto Príncipe.—Marrons glassé de París.—Mantecados de Astorga.—Mantecados y Polvorones de Antequera y Láujar.—Especialidades del Eseeorial y Regente.—Ojarascas, roscos y yemas suizas.—Quesos de Biee, Requefort, Camembert, Neuchatel y otros.—Legítimos turronee de Gijona, avellana, coco, yema, nieve, Guirlache.—Almendras de Alcoy.—Mazapanes de Toledo.—RIOJA CLARETE. Famoso vino de mesa de la Compañía Vinícola del Norte de España; precio, 7 rs. botella y se admiten las vacías abonando un real por cada una.

NOTA IMPORTANTE Esta casa posee modelos nuevos de BANDEJAS dedicadas para regalos, que se preparan surtidas de los artículos mencionados en el presente anuncio, desde 15, 20, 25, 30, 40 pesetas; hasta 500 y 1.000.—Exposición de bandejas preparadas para regalos.—Especialidad en fiambres.

Calle de Mesones, núms. 56 y 58.

Alcock's Plasters advertisement with logo and text: PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles. y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse segun se vé en el grabado. Insista en obtener el de Alcock. Tenga presente—Que los Emplastros de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitadas; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie. FUNDADA 1752. Píldoras de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Real Escuela de Ingenieros electricistas

Esta Escuela dirigida por el Teniente Coronel de Ingenieros D. RAMÓN FORT MEDINA é instalada en el Caserío Gironella, 17, Sarriá (Barcelona), empieza el curso en 7 de Enero y 16 de Julio de cada año. La carrera se distribuye en seis semestres, siguiendo exactamente el plan de estudios del Instituto Electro-técnico Montefiore de Lieja (Bélgica). Para informes en la Secretaría de la misma ó en el domicilio del Director Administrativo D. Domingo Bou, Plaza de la Universidad, 2, 2.º, 1.º—Barcelona.

Waltham watch advertisement with logo and text: PRECISION on watch and construction. Waltham. Los mejores embutidos y ultramarinos en el Apostol Santiago.—San Sebastián, 2, GRANADA.

HIERRO QUEVENNE advertisement with logo and text: El Único Aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS. Carruajes. Venta de un góndola en inmejorables condiciones. Razón, Plaza Nueva, 20-carbonería, frente á la Audiencia.

La dentición

Todos los padecimientos que ocasiona la salida de los dientes se curan con la Panacea de la dentición del Dr. González Perales. Pedidla en Granada en la Farmacia de San Gil.

Ama de cría con leche fresca, primeriza para casa de los padres. Darán razón en Almoneda, comercio de D. M. Mateos Martín, preguntando por Mariana Sale.

Acaba de llegar el acreditado Francisco Monerri, con un gran surtido de los legítimos turronee de Gijona y Alicante de yema, nieve y coco; pastels de Gloria y cascals de Valencia. Francisco Monerri tiene un despacho en el sitio de todos los años, Plaza del Carmen, casa llamada de Agre.

Aviso al público En la fábrica de pan, San Isidro, 19, se cuecen toda clase de dulces de Pascua, de doce á cuatro de la tarde. Nota.—Se vende harina especial de Castilla para roscos.

Almoneda Sólo por quince dias por ausentarse su dueño, de toda clase de muebles de sala, despacho, gabinete, comedor y varias clases de enseres de casa. Calle Horno de San Matías, núm. 7.

REGALOS PARA NAVIDAD Y REYES

El Gramophone

APARATOS DESDE

80 ptas.

El Gramophone ha entrado actualmente en nuestras costumbres. La verdad es que con él se realiza una notable economía. En lugar de rogar al artista que vaya á cantar en vuestro salón, lo dáis á oír por medio del Gramophone y repetirá el trozo favorito tantas cuantas veces lo pidan vuestros invitados, sin que ello os cueste un céntimo más. Y ¡qué clase de artistas! los más reputados, los que más dinero cuesta oírlos. Hasta podréis hacer cantar á los muertos como el gran tenor TAMAGNO.



Próximaa las fiestas de Navidad y Reyes, el mejor regalo que podéis hacer á vuestros parientes ó amigos para acertarles el gusto, es el de un Gramophone.

Nuestro aparato núm. 3 que vendemos al bajo precio de 80 ptas., va provisto, al igual que todos los demás aparatos de más precio, del diafragma «Exhibition»; y como el diafragma es la pieza más importante de una máquina para la reproducción de los sonidos, podemos garantir que las audiciones dadas en el aparato núm. 3 serán completamente perfectas.

Desconfiad de las imitaciones, y, para cerciorarse de que no sois engañados, exigid que en cada aparato exista la palabra Gramophone y nuestra marca de fábrica representando un ángel en actitud de trazar una espiral, las cuales tenemos patentadas, estando dispuestos á perseguir, como ya hemos perseguido, á todo usurpador de nuestra propiedad industrial.

DISCOS ZONOPHONE

Presentamos hoy á nuestra clientela una nueva serie de discos «Zonophone» que estamos dispuestos á servir tan luego se nos pidan. Estos discos han sido impresionados en el Laboratorio de la Compañía Francesa del Gramophone durante los meses de Setiembre Octubre y Noviembre últimos, con todos los últimos perfeccionamientos introducidos en nuestra manera de impresionar; perfeccionamientos acogidos con aplauso por la clientela del Gramophone, particularmente en los discos de canto con acompañamiento de orquesta.

En lo sucesivo, mensualmente haremos aparecer una hoja con un surtido de discos «Zonophone» impresionados en nuestro Laboratorio según los últimos adelantos, estando seguros que nuestros clientes apreciarán como se merece esta interesante innovación, desafiando toda competencia en cuanto á precio y en cuanto á calidad.

Los mejores Aparatos y Discos son los del GRAMOPHONE

COMPañIA FRANCESA DEL GRAMOPHONE.—BARCELONA

LA MARCA

ZONOPHONE

ES DE NUESTRA PROPIEDAD

Sírvanse remitirme gratis los Catálogos de Aparatos y Discos de

Gramophone y Zonophone

D. Calle Pueblo Provincia

Pidasenos la hoja de Noviembre de 1905 de Discos ZONOPHONE impresionados últimamente en España

al mismo tiempo que los de GRAMOPHONE